

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

**\*Frangueo concertado\***

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**

—Quince céntimos semanales—  
—Número suelto cinco céntimos—  
—Atrasado veinticinco idem—  
—Trimestre, 3 pesetas, en los pueblos donde no tengamos correspondientes—  
—No se devuelven originales—  
—aunque no se publiquen—  
—Redacción y Administración: Colón 11 y Navas 24—

**ALICANTE: 13 DE MARZO DE 1913**

Año III - Núm. 642 - 3.ª Edición

TRES EDICIONES DIARIAS

Diario de la tarde, independiente y de cultura popular

TIRADA: 9.000 EJEMPLARES

### La comedia municipal se hace demasiado pesada

Con gran pena, estamos viendo que nuestros municipios no hacen nada que redunde en beneficio del pueblo, sino que sólo se preocupan desus conveniencias políticas; método empleado por nuestros concejales con perjuicio grave para la administración local.

Pero, puesto que la ceguera política les lleva por derroteros peligrosos para no hacer nada práctico en bien del pueblo, no podemos por menos que censurar acremente esa comedia que nuestros representantes en el Municipio interpretan a maravilla.

La farandulería aumenta en proporciones alarmantes, dentro de nuestro municipio.

Basta una palabra del «director de la compañía político-teatral» de ésta ó la otra fracción, para que los que á ella pertenecen, sigan la rutinaria obediencia sin mirar si hacen mal ó bien.

«¡Qué hermoso es esto!»

Lo que no se puede conseguir con muchas predicaciones, es que el hombre se ponga de común acuerdo para todo acto de la vida; allí, sólo con una frase del «apuntador», quedan todos en disposición de representar el papel que se les señale, sea ó no de su agrado.

«¡Sublime discípulo!»

He aquí cómo por estos hechos, nos vemos obligados hoy á tomar la pluma para censurar tamaños absurdos que nos hacen ver el porqué á veces pretende imponerse la razón del más fuerte, dando lugar á muchos escándalos dentro del Ayuntamiento y en plena sesión, pero no promovidos por defender los intereses del pueblo, sino por motivos personalísimos y políticos las más de las veces.

Y vamos al objeto de este artículo.

Hace algunas semanas (son tantas que no recordamos), que el señor Ors Pérez desarrolló una moción sobre los abastecedores del mercado. El problema no es nada de escabroso: solo se trata de impedir que se almacene la mercancía que se debe expender diariamente en el prado; con esto se evitarían los abusos que se vienen cometiendo con los revendedores, y por último con el pueblo, que es el que paga siempre los vidrios rotos.

Para resolver total y parcialmente este asunto, según el Sr. Ors Pérez, declaró y así lo comprendemos nosotros, que solo es preciso que se dé cuenta de la entrada de las mercancías destinadas al Mercado, misión que pueden realizar las oficinas del Repeso, para que luego, según las existencias, puedan poner tarifa nuestras autoridades á dichas mercancías, á la par que obligar á los acreedores que se entiendan directamente con los revendedores y no con los abastecedores, evitando las subastas que sirven para encarecer los artículos de primera necesidad.

Nosotros habíamos enmudecido tanto tiempo, creyendo en la actividad de los concejales y que estudiarían la moción del Sr. Ors, y resolverían este punto; pero como el tiempo pasa veloz y nada vemos en el «horizonte» de la voluntad de nuestros municipios, damos este toque de alerta, por si se quiere hacer caso de asuntos que tanto afectan al público.

Si no se nos atiende, entonces con la energía con que acostumbramos á defender á nuestro pueblo, desmantelaremos á los que con éste negocio hacen insólito escarmiento á la dignidad del pueblo todo, que ve atropellados sus intereses.

Menos comedia y más administración, señores concejales!

### Eran liquidación de calzado

A precios baratísimos, se vende Estantería, Caja de caudales, incom bustibles y un gran cristal para escaparate. Plaza del Teatro, 7, Zapatería.

### TRISTEZAS

Son muy grandes mis angustias y mis desdichas muy grandes...  
«Guardo tan tristes recuerdos!»  
«¡Siento tan hondos pesares que más que vida, es mi vida agonía interminable!»  
Cuanto he sufrido y amado, cuanto con afecto grande pudo ser de mi existencia lazos de amor envidiable y consuelo en mis desdichas y reposo en mis pesares, ¡todo huyó en el torbellino, de este vivir inquietante que en su rodar turbulento afectos y amores barre como barre del otoño el huracán formidable hojas y flores que fueren gala del bosque y del valle.

Yo siento la angustia inmensa, siento la sed insaciable del que jamás ha gozado las caricias de una madre, esas que deben ser flores perfumadas y fragantes, de colores irisados, de matices imborrables, porque deben ser sus besos tan dulces y tan suaves como el rozar de las brisas en las alas de los ángeles.

Yo siento el hondo vacío que la ganancia implacable guarda en mi alma apagando vida tan dulce y amable, tan querida y tan amada de un hermano inolvidable con quien guardo de la infancia las horas tan agradables de infantiles alegrías y de infantiles pesares.

Y por eso mis tristezas son tan hondas, son tan grandes, que ya de mí se se escapan y en hondos lamentos salen.

**DOMINGO FERNÁNDEZ PERIAGO**  
Soldado del Regimiento de Infantería Princesa núm. 4

### Clínica Médico-Quirúrgica

**DE JUAN ALBERT BLASCO**  
Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero oxigenado. Consultas, de 9 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde. Gratis á los pobres los martes y sábados, de 1 á 2. Calle Canalejas, 1, bajo, derecha.

### Predicar en desierto....

La mayor parte de los refranes son verdad y este es uno de ellos.

Durante el tiempo que el Sr. Soto ocupó la poltrona presidencial, y antes de empezar la construcción del zoco que lleva su nombre, ya le advertimos los muchísimos inconvenientes que había para su instalación en ese hermoso paseo, pero por muchas cuartillas que se emborronaron haciéndole observar las deficiencias, no hizo caso y ahora también nos está ocurriendo lo mismo con el Sr. Ramos. Dice otro refrán que «el cantarito nuevo hace el agua fresca» y tiene mucha razón: el Sr. Ramos al poco tiempo de haber ocupado la poltrona presidencial dijo: «Haré que la Escuela del barrio de San Antón se abra», y la citada escuela aún sigue hoy lo mismo que antes; arreglaron las aceras y calles del barrio de San Antón y también lo han dejado hilyanado, y siempre y con todos nos ocurre igual, hablar mucho, hablar, pero poco hacer.

Ahora le denunciaremos una «cosilla sin importancia» por si le dá la gana hacerlo.

En el zoco Soto, la limpieza se efectúan diariamente á mediodía y aunque antes de efectuarse, se riega, al barrer el suelo se levanta bastante polvo, y como debe suponer el Sr. Ramos, es esa una hora muy impopular, pues todos los establecimientos donde se expende carne, salerosos y pescados, están abiertos al público y ese polvo cae encima de la mercancía y creemos que los muchos microbios que en el suelo hayan, los recogerán esos artículos que sirven para satisfacer las primeras necesidades. El Sr. Ramos, como alcalde que es y mérito al mismo tiempo, no debe permit

tir que la limpieza se efectúe esa hora y si de noche cuando todos los establecimientos están cerrados.

Veremos si nos quiere atender en esta ocasión ya que lo pedimos este justicia.

**PAQUITO**

### Academia Bayona-Liner

**ELECTROTÉCNICA**

Clases prácticas para Operadores electricistas. Electricistas y Mecánicos electricistas. Para más informes dirigirse al Director, Torrijos 100, 1.º. El plazo de matrícula se cierra en 1.º de Abril de 1913. Horas de consulta, de 10 á 13 y de 15 á 16.

### Los obreros del ferrocarril de la Marina en huelga

Anteayer se declararon en huelga las brigadas de obreros que comprenden el trozo desde Calpe á Benisa, y hoy ya han ido á ella todas las brigadas, quedando los trabajos paralizados hasta... no sabemos cuando.

Esta mañana han abandonado el trabajo el resto de los obreros.

Si la cuestión no se re vuelve á favor de estos, las consecuencias pueden ser graves.

El número de huelguistas asciende á 2.000.

Como las peticiones son de justicia, creemos que los señores contratistas las acogerán benévolamente.

Lo que desean, es: trabajar de seis á seis; en este tiempo disponer de media hora para almorzar, media para merendar, y hora y media para comer: cobrar por quincenas; y aumento de 0'50 céntimos en todos los jornales.

Todas estas peticiones son lícitas; un obrero que gana 1'80, ¿qué puede comer? Esto suponiendo que sea soltero desde el momento tenga que mantener á mujer é hijos, ni aun para pan, gana.

«No estará bien que trabajen diez horas que aun es demasiado en estos trabajos de desmonte tan peligrosos, y que dispongan para sus necesidades el tiempo pedido; (No serán dignos de atención, al pedir que se pague por quincenas? Nosotros creemos que si; más debían pedir, debían hacer la advertencia á los patronos de que no se les retrase el abono de jornales; puesto que hasta la fecha, cuando venían á cobrar un mes, el otro ya estaba casi vencido. De modo que es justo y en sumo razonable todo cuanto piden.

Basta para hoy. Ampliaré noticias cuando sepa los acuerdos, de los contratistas.

**EL CORRESPONSAL.**  
Calpe-13-3-913.

### Instituto Sifilográfico

**Enfermedades secas y de la piel**  
AVENIDA DE GADEA, 18, bajo.  
Consulta de 11 á 1 para caballeros y de 7 á 9 de la noche para señoras.  
**Consulta gratis**  
los miércoles y sábados.

### PEQUEÑECES

**Pasando el rato**

En fin, verdaderamente que son cosas de este mundo las que aquí pasan, pero, no es menos cierto que lo que no es verdad, es porque no es verdad, y de consiguiente, al no ser verdad, es porque es mentira, y al ser mentira, es porque no es verdad. (Salmo I, del capítulo I, de la obra de Pero Grullo).

Y no crean, mis amables lectores, que es que hoy vamos á tratar aquí, de alguna cosa de esas que á simple vista parecen ser cosas de iglesia.

Nada más lejos de la realidad.

«Aquí nada de lo que se trata es difícil, todo es elemental y vulgar y sin, no hay más que considerar esa gran verdad sentada anteriormente, y se verá claro como luz meridiana, que lo que no es, no es.

Y, eso, que como se vé, «no es» que nos metamos en filosofías para dudar una consecuencia lógica, de gran trascendencia como es el principio de que,

una cosa no puede ser y dejar de ser á un mismo tiempo.

«Ser ó no ser» dijo Hamlet y también dicen que dijo que «Morir» es «Dormir» de donde, según la cuentecita del otro día se deduce que una dormida eterna no cuesta cuarenta y siete pesetas y lo que cuelga, salvo error ó omisión.

«Cualquiera se muere ó se duerme para siempre!»

Y díganme ahora: si hay quien dice que la vida es sueño; quien dice que morir es vivir; quien por otro lado dice que vivir es morir; quien, como acabamos de ver, dice que morir es dormir... ¿no resulta que todo son cosas del mundo y que lo que es, es, y lo que no es, no es?

Y el que no lo entienda ya lo sabe que vaya á la escuela!

«Pero que no vaya á la de San Antón porque se vuelve «mico» buscándola.

### Barrio, en Novelda

En la sociedad obrera «La Emancipación» se ha celebrado un mitin de propaganda socialista, en la que tomaron parte los compañeros García y Barceló, de Elche, y el secretario de la Unión General de Trabajadores Sr. Barrio.

El compañero García puso de manifiesto que la clase obrera es la que más anhela la instrucción, pero que por falta de medios y tiempo carece de la cultura que desea. Dijo que los trabajadores no deben esperar nada de la clase patronal porque sólo por su propio esfuerzo alcanzarán elevar su condición.

Barceló expone la conveniencia de la asociación, no sólo para el hombre sino para la mujer, puesto que las mujeres sufren más dura explotación por la mengua de salario que se concede á su labor; invita á la unión á fin de conseguir con ella defender el derecho á la vida.

El compañero Barrio explica en párrafos elocuentes el programa socialista, define la libertad del trabajo, probando que su ejercicio es triturante, porque el capital aplasta al jornalero, ofreciéndole por salario lo que se le antoja, sin que le obligue ni regale; el libre contrato, deja al misero proletario á merced del capital.

Manifiesta que el gobierno en la presente sociedad es alma de la burguesía, á la cual tiene supeditada su independencia.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

El sábado 15 por la noche á las ocho y media, tendrá lugar en la mencionada sociedad «La Emancipación», una conferencia instructiva, á la que se invita á todos los obreros.

**BEN-ALA-PO**

### La cuestión del Gas

«¿Quousque tandem?»

«Hasta cuando, señor Ramos, hemos de estar los pacientes vecinos de esta Capital, soportando el abuso que comete el Ayuntamiento de su presidencia, y la Compañía madrileña de alumbrado y calefacción por gas?»

«Hasta cuando, señor Ramos, hemos de estar pagando tributos de los cuales, un tanto por ciento de los mismos está destinado para pago de luz cuya luz, se niega al vecindario?»

«Hasta cuando, señor Ramos, hemos de continuar los obreros, necesitando para salir por las madrugadas de nuestros hogares, emplear unos farolillos de nuestro peculio particular?»

«Hasta cuando, Sr. Ramos, han de sufrir perances debido á la obscuridad reinante los trabajadores que abandonan sus tareas entrada la noche y por carecer de luz?»

«Hasta cuando, Sr. Ramos, ha de continuar este bochornoso estado de cosas?»

«Hasta cuando ha de aparecer estafador (así, clarito), ESTAFADOR, nuestro Ayuntamiento?»

«Hasta cuando no se ha de resolver el pleito de si debe ó no la compañía dar el fluido para alumbrado público, gratis ó no?»

«Hasta cuando se ha de abusar de nuestra paciencia?»

«Hasta cuando, señor; hasta cuando hemos de estar los alijantinos sufriendo estas humillaciones por la ineptitud de nuestros ediles?»

«Hasta cuando, repetimos, hemos de soportar que nos cobren, que nos embarguen, y que nos tuesten si es preciso, porque tardamos en pagar un arbitrio que bien puede ser ilegal como el de los canchales, para que después de todo, no pague el Ayuntamiento sus obligaciones y suframos las consecuencias?»

«Hasta cuando? hasta cuando no se ha de entregar, al menos, á la compañía siquiera el tanto por ciento que el Ayuntamiento cobra por compensación del impuesto de consumos?»

«Hasta cuando no se ha de meter en cintura á esa compañía haciéndole cum-

### Clínica del Dr. Manuel Triarte

**CONSULTA GENERAL**  
**ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ**  
Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.  
Consulta: de 11 á 2, todos los días San Fernando, 24, pral. drcha. Alicante

### La Moda, modistas

Los Sres. Lanza y Hernández, de Valencia, tienen el gusto de ofrecerles las más altas novedades de París, Wien, Londres y demás. Figurines extranjeiros y nacionales, como asimismo los más modernos Maniques, y Patronos con el modelo que crean conveniente. Los pedidos serán servidos á correo seguido de haber recibido la carta de indicación.—Dirección, Sres. Lanza y Hernández, San Vicente, 93, 1.º Valencia.

### Desde Larache

Ha sido destinado al Consulado de esta Ciudad, Don Vicente Palacio, en sustitución de D. Juan Zugasti, que se encuentra en Madrid, llamado por el Gobierno.

El Sr. Zugasti regresará en breve, tal vez estará entre nosotros poco tiempo por creer que irá á ocupar su nuevo destino que se le otorgará un puesto más elevado á tan magno patriota como gallardón merecido por su labor africanista.

Por sus bondades, es muy querido de todos los residentes en Larache y sentimos todos, tanto españoles como moros, hebreos y hasta los extranjeros, perder tan cariñoso y justo funcionario.

Don Vicente Pallacios, ha tomado posesión de su cargo.

El último puesto que ha desempeñado con gran satisfacción del Gobierno, fué en el Consulado de la Habana. En aquella preciosa ciudad demostró sus cuantiosos merecimientos y aptitudes que posee.

Sea bien venido nuestro digno representante.

**EL CORRESPONSAL.**

### Tos ferina (Coqueluche)

Su curación radical por el Jarabe antiferino y pastillas fumigatorias del Doctor Aguiló, sin necesidad de cambiar de clima.

Se dan prospectos detallados en casa del autor, Mayor, 51, Farmacia. Alicante.

### DE HACIENDA

La dirección general del Tesoro público y Ordenación general de Pagos del Estado, de acuerdo con lo ordenado por el Ministerio de la Guerra, ha dispuesto que por la Delegación de Hacienda de esta provincia; se devuelvan 1.500, en concepto de Cuota Militar, al mozo Manuel Guirao García, que ingresó dicha suma en 1909 como redención del servicio militar activo.

### La Representación del Estado en el arrendamiento de Tabacos y Dirección general del timbre y Monopolio de cerillas ha acordado que por esta Delegación de Hacienda se satisfaga á los señores Gisbert y Vitoria, contratistas de fabricación de cerillas y fósforos domiciliada en Alcoy, la cantidad de 28.223 pesetas por suministro de cerillas fósforicas,

Por la Delegación de Hacienda de la provincia; se ha acordado enviar delegados especiales á los municipios para que investiguen las causas determinantes de sus atrasos, con el fin de exigir las responsabilidades á que se han hecho acreedores los que han faltado á estos requisitos.

La Dirección general del Tesoro, ha ordenado que, cumpliendo el acuerdo del Ministerio de la Guerra, se devuelvan 1.000 pesetas al mozo Rafael Jordá Guirao por concepto de cuota militar.

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha acordado que el haber mensual de 187'50 pesetas que percibe por la Tesorería de Hacienda de Murcia D. Luis Lora Vázquez, portero del Ministerio de Marina, jubilado, deje de abonarse por Murcia, trasladando el pago á Alicante.

### La Catalana

**MODISTA EN BLANCO Y COLOR**

Se confeccionan equipos para novias, canastillas para recién nacidos y envolturas para cristianar. Precios muy económicos.—A beneficio de la clase obrera se enseña el corte y confección de todas prendas á 2'50 ptas. al mes.  
Plaza de Santa Teresa, 26, bajo.

### A nuestros suscriptores

Habiendo sido consultados por varios de nuestros suscriptores de fuera de la capital, acerca de cómo han de verificar el canje de sus cupones por el número del sorteo que les corresponda, les manifestamos que, con el fin de facilitar dicho canje, cada vez, que estén publicados los quince cupones necesarios, enviaremos á nuestros correspondientes el número de vales correspondientes, y con éstos, podrán canjear los mismos.

### La Veloz Primitiva

**«BIOSCA»**

Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.

**En Alicante:**  
Zaragoza, 5.  
**En Madrid:**  
Puerta Atocha, 6

### Cosas de chicos

### Un sport peligroso

Claro está que como los guardias urbanos están ocupados en obligaciones que no son las suyas, no pueden evitar ciertos abusos lamentables, entre ellos el que cometen la mayor parte de los chiquillos en las calles de la capital, entregándose con verdadero furor á sus «inocentes» juegos.

Diario de la tarde

Una de esas diversiones, en extremo peligrosa para los transeúntes, es lo que los chicos llaman jugar a la 'tella'...

Para las fiestas de Murcia

Para la próxima Semana Santa, cuyos festejos han de celebrarse en Murcia, la compañía de los ferrocarriles andaluces establece un servicio económico en los trenes ordinarios con billetes de ida y vuelta...

Alicante, primera clase, 12.50 pesetas; segunda, 8.90 id., y tercera, 5.55, idem. Torrellano, 10.85; y 4.95 id.

Escuela militar particular

En breve tendrá lugar la apertura de la Escuela Militar que en esta capital ha fundado el director de la Academia Politécnica D. Monserrate García Sánchez...

ESPECTACULOS

Cine-Sport Estreno de la grandiosa y emocionante película en tres partes titulada EN LAS GRADAS DEL TRONO

Teatro Nuevo Todas las noches, secciones de cinematografía, desde las seis en adelante.

Para los serios

Un pobre tiende la mano a un caballero que pasa, diciéndole con voz suplicante: 'Deme usted un centimito para ayuda de un pañuelillo'

Un abogado tenía que defender a un monedero falso, convicto y confeso, y le decía: 'Pero hombre, ¿cómo ha podido usted llegar a ese extremo de hacer moneda falsa?'

DECIA UN ZAPATERO A UN SASTRE: 'Sabes por qué le chillan las botas a ese punto?'

¿Queréis evitaros flatulencias? ¿Queréis no tener hinchazón de estómago? ¿Queréis no tener sequedad de boca? ¿Queréis no tener náuseas? ¿Queréis evacuar normalmente? ¿Queréis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago e intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? Probad una sola caja de

NOTICIAS

El día 26 del actual a las once de la mañana, tendrá lugar la tercera subasta para el aprovechamiento de pastos en los montes denominados 'Pla de la barrella' del término de Beniarrós, la sierra 'Hurchillo' de Orihuela y 'Puig campana' de Finestrat.

SE VENDE.—Un electro motor de tres caballos ó se cambia por otro de menos potencia.—Razón San Isidro 9, (vaciador).

Ha sido autorizado D. Manuel Ayala López, para trasladar los restos mortales de su hermano D. Andrés, desde el cementerio de Aguas al de Villanueva (Murcia).

FERRETERÍA, Quincalla y Bateria de Cocina de Agustín Mora. Mayor, 39 y San Nicolás, 1

En breve aparecerá un nuevo semanario católico titulado 'El Obrero'.

MODISTA.—Enseñanza completa en cortar, confeccionar y coser toda clase de vestidos de señora y niñas. Precios económicos. Bailén 12, primero.

Pasan de 30 los ciclista. Inscripciones para efectuar la excursión que ha organizado el 'Club Ciclista Español' para el próximo domingo 16 del actual.

VENTA Y COMPRA.—De muebles usados a precios sin competencia.—Zaragoza, 2, bajo.

Ha sido presentado en este Gobierno civil para su aprobación, el reglamento por que ha de regirse el Casino del pueblo de Orba.

CARIDAD.—La implora una pobre viuda con un niño de corta edad, que habita en la calle de la Concepción, 45.

Ha sido nombrado agente ejecutivo contra los Ayuntamientos morosos en el contingente provincial, D. Antonia Selfa Gómez.

PARA NO SER VIEJAS.—¿Como se arreglaban nuestras abuelas para no ser viejas? Empleando el Pihulol, que no solo impide la caída del cabello sino que no permite nunca la salida de las canas.

Depósito en Alicante.—Droguería de Romero.

Se nos dice que el día 30 del actual se celebrará en nuestro circo taurino una gran novillada.

PARTOS.—Josefa Grau Santarreu profesora en partos.—Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vicente 61, Alicante.

Con arreglo a distintas disposiciones la Cámara provincial de Comercio tiene acordado percibir el 2 por 100 sobre las cuotas de contribución industrial y contar del corriente mes del modo que autoriza por Real orden de 13 de Febrero de 1913 puede exigir por anualidades las cuotas inferiores a 10 pesetas y las superiores a estas cifras en trimestres naturales.

EL RECREO.—Casa de comidas situada a orillas del mar, sobre un montículo cerca de la Albufera. Se sirven toda clase de comidas a precios económicos.

Ayer zarparon de nuestro puerto los destroyers «Ardaz» y «Proserpina».

CARIDAD.—La implora una familia compuesta de madre é hija. La madre se encuentra enferma. Habita Jorge Juan, 17

El cónsul de España en Orán, participa la defunción del súbdito español Bernardo Santiago Reinoso, de cincuenta y seis años, años natural de Cádiz (Granada), hijo de Antonio y de Antonia de estado viudo y profesión jornalero.

TOS.—Curación pronta y completa usando el Jarabe benzo-balsámico con Heroína y Bromofomo preparado por el farmacéutico F. Boix.—De venta en todas las farmacias y al por mayor en la del autor, Mayor 19, Muchamiel.—Depósito en Alicante, en la Farmacia de la señora Viuda del Dr. Soler, plaza de San Cristóbal, 12.

La Real Sociedad Colombófila de Alicante empezará en la presente semana el entrenamiento de sus palomas para concurrir al próximo Concurso Nacional, verificando las sueltas en la línea traza da Alicante-Montearagón.

A LOS MÚSICOS.—Se venden magníficos atriles portátiles, con sus portalamapas, portabilibras y demás accesorios, todo nuevo. Darán razón en esta imprenta.

Ha tomado posesión de la Dirección general de la guardia civil el general conde del Serrallo.

MODISTA.—Se confecciona toda clase de trajes para niños y niñas.—Virgen de Belén, 20 duplicado, piso 3.º.

Con motivo de ir al eminente barbero Tito Rufo, que cantará en Valencia, han marchado a aquella capital, gran número de alicantinos.

EN SAN VICENTE.—A dos minutos del pueblo se vende ó alquila una casa con huerto y jardín, dos aljibes de agua y todas las comodidades. Razón: Juan Sirvent, camino de la Estación, (San Vicente).

Está organizándose en Alicante la Gran semana anticlerical, en la cual se darán mítines y conferencias en todos los círculos de ideas progresivas.

Hemos visto unos carteles anunciadores, hechos en el taller de nuestro amigo el Sr. Cayuelas.

Recomendamos a las casas anunciadoras estos carteles.

En Madrid y provincias, sin incidentes se proclamaron los nuevos diputados provinciales.

SE ALQUILA un piso amueblado por doce duros al mes, en sitio céntrico y cerca al mar. Razón en la Redacción de este periódico.

Ayer mañana visitó al gobernador, una comisión de vecinos y mayores contribuyentes de Hondón de las Nieves, acompañados de los diputados provinciales señores Martínez Torrejón y Antón, con objeto de protestar del reparto sobre el impuesto de utilidades, confeccionado en dicho pueblo injustamente, á juicio de los señores que formaban dicha comisión.

Esta, estaba compuesta por elementos republicanos, liberales y conservadores.

SE VENDE á precio económico un Café en el Barrio Benaldá.

TELEGRAMAS

DE PROVINCIAS Consejo Madrid.—Esta tarde se celebrará Consejo de ministros.

Hay expectación porque uno de los asuntos que más extensamente se han de tratar, es el referente a la enseñanza del catecismo en las escuelas.

No ocurre nada Madrid.—Romanones está satisfecho por el feliz éxito que han alcanzado nuestras últimas operaciones en el Rifí.

Tanto en Tetuán como en Melilla y Ceuta, la tranquilidad es completa.

La combinación Madrid.—No obstante haberse negado oficialmente, se dá por seguro que en

plazo breve habrá una combinación de gobernadores.

Añádese que serán cuatro los gobiernos que estarán en la combinación y que se decretarán algunas reformas.

Afiliación de Alba Madrid.—El ministro Sr. Alba ha excitado el celo del fiscal para que estudie los conceptos punibles que se deslizaron en el min que anteanoche celebraron los elementos de las derechas.

Firma regia Madrid.—El Rey firmó ayer numerosos decretos referentes á Fomento é Instrucción pública.

Más sueldo Madrid.—Entre los decretos firmados ayer por S. M. figura uno elevando el sueldo á 990 maestros.

Sigue igual Barcelona.—Cuantos medios de solución se proponen, resultan inútiles por la terquedad de los patronos, por cuyo motivo continúa en el mismo estado la huelga de obreros cerrajeros.

Acuerdo municipal Barcelona.—La sesión de ayer del municipio fué muy accidentada.

Se puso á votación una proposición de los republicanos para que se consintiera el tránsito rodado durante los días de jueves y viernes santo.

La discusión fué larga y violenta. Pordiez y siete votos contra doce, ganaron los republicanos.

Sensible accidente Palma.—Esta mañana ha salido de paseo, á caballo, el teniente de carabineros de este puerto.

El caballo encabritóse, arrojando al suelo al jinete que quedó muerto en el acto.

DEL EXTRANJERO Sigue la lucha Méjico.—Después de un encarnizado combate ha capitulado la plaza de Legates.

La guarnición huyó temiendo represalias.

Resultaron 20 muertos. Las pérdidas que ha ocasionado el bombardeo se calculan en muchos millones de dollars.

Viajero ilustre Nápoles.—Ha llegado á esta capital el expresidente del estado mexicano, Porfirio Díaz.

SE ENCUENTRA bastante mejorada de la enfermedad que estos días ha sufrido, la señora doña Rosario Martínez, esposa de nuestro querido compañero don Melchor García.

De todas veras deseamos el completo restablecimiento de la enferma.

Ha fallecido repentinamente en Alicante, el empleado en Instrucción pública Gaspar Verdú.

Nuestro pésame á la familia.

Ha llegado á esta capital don Fernando Drehanke, apoderado general de la casa Deutsch y Compañía.

Ha sido destinado á la Comandancia de carabineros de Alicante, el segundo teniente señor Ferrer García.

Se encuentra enferma de gravedad la señora doña Luisa Calderón y Senante.

Ha llegado á esta capital, el diputado á Cortes por Jerez de la frontera, don Francisco Pérez Asencio.

Se encuentra enfermo don Arturo Salvati y Lauseat, director de la sucursal en esa plaza del Banco de Cartagena.

También están enfermas dos niñas del conocido abogado don Arturo Gadea y Prá.

Se encuentra ligeramente enfermo, nuestro respetable amigo D. Juan Barbé Aled, delegado de Hacienda que fué de esa provincia.

Deseamos su pronto restablecimiento.

La señora doña Herminia Ors, de Birch, se encuentra completamente restablecida de la dolencia que le aquejaba.

Ha marchado á Madrid el diputado á Cortes, don Manuel Senante Martínez.

Se encuentra restablecido de la dolencia que le aquejaba estos últimos días el teniente coronel del regimiento de la Princesa y presidente de la Cámara Agrícola, don Máximo Caturba.

Para el próximo miércoles se contraerán los indisolubles lazos matrimoniales don Enrique Reus Alvaro con la simpática señorita Paquita Gamero.

Deseamos de veras á los nuevos contrayentes una feliz é interminable luna de miel.

Procedente de Valencia ha llegado á esta capital nuestro querido amigo D. Agustín M.º Ripoll, aventajado alumno de Derecho de aquella Universidad.

D. Juan Rubert, agente de Aduanas en esta plaza, ha marchado á Madrid donde permanecerá breves días.

Se encuentra ligeramente enfermo el distinguido abogado D. Elier Manero.

Esta tarde contraerá matrimonio, en la Colegiata de San Nicolás, don Juan Lillio Aliaga, con la simpática señorita Rita Bernabeu.

Apadrinarán á los contrayentes nuestro querido amigo don Victoriano del Rey, músico del Regimiento de la Princesa núm. 4, y su esposa doña Florencia Pastor.

Ha salido para Burdeos, donde pasará las fiestas de Semana Santa, el exalcalde de esta población y presidente de la Sociedad Canal de la huerta de Alicante, don Federico Soto.

Esta noche saldrá en el correo el funcionario del cuerpo de Vigilancia, Francisco Carrasosa, el cual va á poseerse de su destino en Murcia.

En breve contraerá matrimonio don Manuel Esplá Riera con la señorita Encarnación Romero.

Hoy ha entregado en la redacción de «Alicante Obrero» un artículo, nuestro querido compañero Francisco Castelló Fayos.

El objeto de su escrito es defenderse de los injustificados ataques que en el citado periódico le dirijen en un artículo firmado por Enrique Maizquez.

Defendiéndose

MUNICIPIOS Se recomienda á los alcaldes remitan á la Junta del Censo caballar, el resumen que se les tiene pedido ya diferentes veces y cuyo servicio aún no ha sido cumplimentado por varios alcaldes.

Se ha recibido en el Gobierno civil el extracto de los acuerdos adoptados durante el mes de Febrero por el Ayuntamiento de Alicante.

La Alcaldía de Beniarrós ha expuesto al público la tarifa de arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit que resulta en el presupuesto ordinario formado al efecto.

La de Benifato ha expuesto también al público, el reparto vecinal de Consumos.

El municipio de Crevillente cita á los mozos del actual sorteo, Antonio Molina Galván, Juan Sánchez García y Francisco Ibáñez Alonso, cuyo paradero se ignora.

El municipio de Vall de Ebo ha llevado á efecto el sorteo de vocales asociados que han de formar parte de la Junta Municipal durante el actual año.

El mismo requisito ha sido cumplido por la Alcaldía de Bigastro.

La de Rellou inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia, los acuerdos tomados en las sesiones celebradas durante los meses de Enero, Febrero y Marzo de 1912.

En la sala audiencia del Jurgado de Orihuela se verificará el día 9 de Abril la segunda subasta del teatro que existe en la calle del Pintor Agrasot tasado en 6.500 pesetas.

El Jurgado de Novelda, requiere la comparencia de Ramón Botella Almódovar, (a) Espá; procesado por delito de estafa.

CINE-SPORT

Esta noche se exhibirá en este elegante salón, la monumental película dividida, en tres partes y titulada «En las gradas del trono».

El asunto altamente dramático, es sumamente interesante, pudiendo afirmar, sin temor á equivocarnos, que «En las gradas del trono», es una de las películas más emocionantes y mas hermosas que se han exhibido en Alicante.

Es una maravilla, una verdadera creación cinematográfica que aplaudirá con gusto el selecto público que concurre al Cine-Sport.

UNA IDEA

Para los niños pobres Un suscriptor, cuyo nombre ignoramos, nos ha remitido cinco pesetas para encabezar una suscripción, cuya finalidad es comprar buñuelos para los niños pobres, la víspera del día de San José.

La idea nos parece buena, y por nuestra parte queda desde luego aceptada y abierta la suscripción, pero rogamos á nuestros lectores que nos manifiesten la forma en que se ha de llevar á cabo el reparto de buñuelos, porque nosotros no encontramos medio fácil para ello.

Esperando opiniones, allá va la lista de donantes, encabezada por el citado suscriptor.

Un Pepe 5 pesetas.

El PERIODICO PARA TODOS, 5 ptas. Total 10 ptas.

Se admiten donativos en esta Redacción.

UN DECRETO IMPORTANTE

La circulación de la plata

El ministro de Hacienda ha sometido á la firma del Rey un decreto importantísimo estableciendo reglas para la circulación de la plata pura, aleada, en pasta en hilo ó otra forma que no constituya alhajas ó objetos artísticos, é impidiendo circulación sin guía cualquiera que sea la cantidad.

La plata en alhajas ó objetos artísticos también necesitan guía, siempre que exceda su peso de un kilogramo.

Los que están en posesión de plata en esta forma no tendrán que justificar su procedencia mientras no la pongan en circulación.

Se establece la penalidad de 125 pesetas por cada kilogramo á los contraventores.

VIDA OBRERA

La sociedad de Albañiles «La Constructora», ha acordado el dar una amnistía de dos meses á contar desde el 12 del actual, á todos los que quieren ingresar en esta entidad á cuota corriente.

Se han declarado en huelga los obreros panaderos que trabajan en el horno de Juan Santos.

Mañana domingo, á las siete de la tarde, celebrará junta general ordinaria, la sociedad de trabajadores de fábricas y almacenes «La Defensa».

El 17 del actual á las diez de la noche, se reunirán los obreros camareros, cocineros y similares que integran la sociedad «La Aurora» para tratar de asuntos de suma importancia para dicha asociación.

Ha sido nombrado presidente de la sociedad de toneleros, en votación celebrada el jueves por la tarde, el compañero Vicente Fuentes.

La sociedad de carpinteros «El Granil» convoca á sus asociados á la junta general ordinaria que se celebrará hoy á las ocho de la noche, en su domicilio social, Avenida de Zorrilla 2, Centro de Sociedades Obreras.

En la sesión que el jueves por la noche celebró la sociedad de metalúrgicos «La Montadora» fueron elegidos delegados para los carpinteros y broncistas, Pedro Fontanet y Bautista Pío, respectivamente.

Mañana en el Centro Obrero, Calle de 46, disertará sobre el tema «Errores económicos», el ilustre catedrático don José Verdes Montenegro.

El acto tendrá lugar á las tres de la tarde.

Conferencias

CRUZ ROJA

Curaciones prestadas por esta benéfica institución durante el día de ayer: Extracciones molares, 1. Medicina y cirugía, 3. Inspección de tuberculina, 1. Vacunaciones, 3. Sifiliografía, 1.

Guardia para el lunes

D. Gabriel Montesinos, tuberculoterapia; de 2 á 3. D. José Sánchez, medicina general; de 4 á 5. D. José Díaz, medicina y cirugía; de 10 á 11. D. Emilio Aramburo, medicina y cirugía; de 9 á 10. D. Tomás Alberola, medicina y de los ojos; de 5 á 6. D. Emilio Ibáñez, medicina y cirugía; de 11 á 12. D. Luis García Ruiz, de la boca y dientes, extracción; de 8 á 9. D. Emilio Ibáñez, de los niños; de 3 á 4.

Hospital civil

Guardia para mañana.—D. Carlos Moreno, médico.—D. Antonio Garrigós, practicante.

Convocatorias

Juventud Republicana Reformista Se convoca a junta general para el domingo, día 16 á las 4 de la tarde en el local que ocupa calle de R. Terol n.º 32 principal, con el fin de tratar sobre los siguientes asuntos: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Altas y bajas de socios. 3.º Acuerdos tomados por la directiva. 4.º Balance de cuentas. Alicante 13 Marzo 1913.—El Secretario, Francisco Carrión.

Círculo Republicano Radical

Sección de Socorros mutuos.—Se convoca á los correligionarios que componen la Junta Directiva de esta sección, para hoy sábado 15 del actual á las nueve de la noche. Se ruega la puntual asistencia por ser de trascendencia para la buena marcha de la Sección los asuntos que han de tratarse. El presidente, Rafael García Marcill.

Teatro Principal

Esta noche se celebrará función á beneficio del Montepío Musical de Alicante. La compañía que dirige el eminente actor D. Francisco Morano, se ha prestado á interpretar el hermoso drama de Echegaray, titulado «De Mala Raza», accediendo con ello á los deseos de la entidad á cuyo beneficio se celebra la velada. La orquesta, durante los entreactos, ejecutará notables obras de concierto, entre las que figura el grandioso poema sinfónico del maestro Chapí, titulado «La corte de Granada». La velada promete verse concurridísima gracias á la variedad y exquisita elección del programa. Mañana domingo, tendrá lugar también en el Principal, una función extraordinaria á beneficio de la sociedad Dependencia Mercantil.

Se pondrán en escena las zarzuelas «La casita blanca», «Bohemios» y «Amor ciego». En la interpretación de dichas obras tomarán parte valiosos elementos, entre ellos la tiple alicantina Sra. Fons. Además, ejecutará algunas obras de su selecto repertorio, la Banda Municipal.

Plaza de Toros

Gran función para mañana domingo á las tres y media de la tarde. Última función y despedida de la Compañía gimnástica, acrobática y mímica bajo la dirección de Mr. Georges Broquin. Segunda presentación del hércules moderno, hijo de esta capital, Vicente Boluda. Exitos de las señoritas Lolita Broquin y Joaquina. Los clowns Bimbo y Charly con sus animales amaestrados cabra, perro saltador y perro toro. Además tomarán parte en esta función todos los artistas de compañía. También se representará la grandiosa pantomima «El mono del Brasil». PRECIOS.—Sillas alrededor de la pista, 50 céntimos.—Entrada general, 25 idem.—Niños menores de ocho años, 15 idem.

A esta función han sido invitados por el Sr. Georges Broquin, para asistir gratis los niños asilados de las Casas de Beneficencia.

A palos en la calle

Ayer ó anoche próximamente á las siete y media, se promovió un monumental escándalo, con motivo de una disputa que degeneró en reyerta, sostenida entre el concejal de este Ayuntamiento don Pascual Ors y D. Enrique Martínez Bernabeu, de oficio pintor. Como ocurrió el hecho Según de público se dice y sin que nosotros podamos asegurar la veracidad de este aserto, á la salida de la sesión que acababa de celebrarse en el Ayuntamiento, se encontraron los señores antes referidos. Pareció ser que en la conversación que sostuvieron se exasperaron los ánimos de ambos contentientes, subiendo de punto las palabras hasta tal extremo, que fué inevitable el choque.

En la Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento fueron curados el señor Ors de contusiones en el dorso de la nariz y región parietal izquierda y el señor Martínez de una herida en la región parietal izquierda y otra en la región occipital del mismo lado. Comentarios Los comentarios que se hacen respecto á este suceso son para todos los gustos. La guerra en los Balkanes Duelo Constantinopla.—Asegúrase que el gran visir no autorizará hasta que se haya firmado la paz, el duelo pendiente entre el famoso Enver-bey, del partido joven Turco, y Fetihbey, agregado militar de Turquía en París.

Situación desesperada

Constantinopla.—La situación del Gobierno es desesperada. La opinión muéstrase hostil á los Jóvenes Turcos. El sultán no oculta su disgusto hacia los jóvenes turcos, quienes asesinaron á Nazim pachá con el pretexto de que iban á hacer renacer la paz. En vista de que la paz no reina el Sultán telegrafió á Kiamil pachá para que éste se encargase nuevamente del Gobierno. Este ha contestado desde Egipto, donde se encuentra, pretextando que por su mal estado de salud y por su avanzada edad, no puede acceder á la petición. Por lo que se ve, no hay nadie que se encargue del Gobierno, por lo cual, el actual gran Visir, no puede presentar la dimisión. Créese que cuando la paz se firme, el Gobierno y los Jóvenes Turcos tendrán que salir huyendo de Constantinopla.

Rendición de Andrinópolis Constantinopla.—Chukri pachá ha comunicado al Gobierno que Andrinópolis se encuentra en una situación desesperada, hasta el extremo de que no podrá seguir resistiendo más de una semana. Vapor bombardeado Ha sido bombardeado por un cazatorpedero turco, el vapor francés «Enrique Fraissinet». Dos oficiales turcos trasladaron á bordo del vapor francés y a pesar de no encontrársele contrabando de guerra, fué detenido. En vista del atropello, el consul francés ha protestado debidamente.

¿Traición? Viena.—Asegúrase que la rendición de la plaza de Janina á los griegos, se debió á una traición del general turco Essad pachá. Condiciones de paz Viena.—Despachos de Belgrado dicen que la respuesta de los aliados balcánicos á las Potencias, contiene los extremos siguientes: Los aliados consienten en la paz siempre que se les ceda todos los territorios situados al Oeste de la línea Midia Rodosto ó sea parte del litoral del Marmara y la península de Galipoli. Skutari y Andrinópolis deberán rendirse y quedarán en poder de los aliados. Otras islas del Egeo y Creta serán para Grecia. Turquía tendrá que pagar una indemnización de guerra. Se supone que los turcos rechazarán estas condiciones.

Ayuntamiento La sesión de ayer Como de costumbre, se celebró en 2ª convocatoria, presidió el Sr. Ramos Prevós y asistieron 18 concejales. La sesión no tuvo gran importancia solamente la moción del Sr. Rico sobre instrucción pública y la forma de pago por este Ayuntamiento. El debate fué «movidito» interviniendo los señores Mendaro, Cid y el alcalde quedando en que hoy gestaría una comisión acerca del Delegado de Hacienda, los datos pedidos por el señor Rico. Y después de los demás asuntos de la orden del día, con varios ruegos y preguntas, se levantó la sesión á las siete y media.

Crónica de sucesos

Desacato á la autoridad

Rafael Abad Urios, es un respetable vecino de esta capital, el cual se encontraba ayer en la taberna que Arturo Martínez, posee en la calle de Méndez Núñez promoviendo escándalo. Al intervenir los urbanos, Teuler y Mollá, para que terminara aquel escándalo, la emprendió á golpes con los citados guardias siendo auxiliado por un músico del regimiento de la Princesa, conduciéndolo á los calabozos de la inspección municipal. Denuncia Dionisia Martínez Ramos, denuncia en la Inspección de Vigilancia que en el día de ayer fué insultada en la vía pública por un sujeto llamado José Terol Garrido. Otro escándalo También promovieron un escándalo en la vía pública, Tomás Iribe García y Gildo Sarrío Hernández. Atropello Un guardia de Seguridad ha denunciado en la Inspección de Vigilancia que en el día de ayer fué atropellado un niño por un carro, propiedad de Antonio Coroná. El niño fué curado en la Casa de Socorro, de una herida en el dedo meñique. El atropello ocurrió en la calle de San Fernando. Por amenazas En la inspección de vigilancia se ha presentado una mujer llamada Dolores Cabero, dueña del kiosco de periódicos que hay frente casa Ruiz, diciendo que en el día de ayer se le presentó un individuo llamado Cristóbal Cuéncas, amenazándole de muerte. Suceso extraño Ayer serían las dos y media se presentaron en la Inspección de Vigilancia varias oficiales de la tienda de confecciones de la calle de los Angeles, llamada «La Esmeralda» depositando una blusa de terciopelo negra la cual fué entregada por una mujer desconocida en la tienda, al ver que no se la compraban, diciendo que pasaria á recogerla. Se supone sea producto de un robo. Denuncias El guardia Joaquín Ribera, ha conducido á la inspección municipal á Modesto Pérez por mofarse del susodicho guardia. El urbano Manuel Bernat, denuncia á Rafael Clemente, cobrador del tranvia urbano, por inmiscuirse en asuntos del servicio que estaba prestando el citado guardia.

Casa de Socorro Durante las últimas veinticuatro horas se han practicado en este benéfico establecimiento las siguientes curas: Magdalena Lillo Mari, herida incisa. José Guerrero Simarro, esguince. Carlos Aracil Aracil, herida contusa. Manuel Fonseca Cortés, contusión.

GUARDIA PARA MAÑANA Médicos: D. Francisco Albero y don Ladislao Ayala. Practicante: Antonio Orenes.

Notas militares

Mañana efectuarán una marcha de maniobras, los reclutas en instrucción.

Los presupuestos de la 2.ª quincena del corriente mes, los presentarán mañana á las diez, los capitales de compañía y el de la sección de música, al señor teniente coronel para su aprobación y exámenes. Ha hecho su presentación en el gobierno militar el primer teniente de la guardia civil, don Manuel de Gali y Alonso. También ha hecho su despedida en el Gobierno militar el primer teniente de la guardia civil don Fernando Chápuli Ausó, el cual va á poseer un destino en Monóvar.

MAS TELEGRAMAS

Aviadores heridos

Reims.—Esta mañana se elevaron cinco acroplanos militares. Uno de ellos cayó desde bastante altura resultando heridos los dos tripulantes que lo pilotaban.

Sarah Bernhart Nueva-York.—Comunican de los Angeles que la famosa Sarah Bernhart ha sufrido un accidente automovilista. La insigne artista sufrió varias contusiones y una herida en la boca.

Lo revolucion en Méjico

Nueva-York.—Aumentan los combates en Méjico. En los Nogueles población fronteriza, mil soldados de Sonora atacaron á la guarnición compuesta de 250 guardias rurales, que se defendieron obstinadamente. El combate fué favorable para las rurales perdiendo 28 hombres. También en el estado de Chihuahua ha habido una verdadera batalla. Los huertistas penetraron en la capital después de bombardearla. Muchos edificios fueron destruidos, habiendo centenares de bajas en ambas partes. El general Orozco Méjico.—Ha hecho su entrada en la capital de Méjico, el general Orozco. La muchedumbre le aclamó. El general se vió precisado á salir al balcón para dar las gracias. DE PROVINCIAS El «Reina Victoria» Málaga.—Ha fondeado en este puerto el vapor de la compañía trasatlántica «Reina Victoria Eugenia» Se han repartido invitaciones para visitar el buque. Un loco peligroso Aragón.—Ayer fué detenido en Huesca un sujeto llamado Manuel Buill. El detenido es un loco peligroso fugado del manicomio de San Baudilio de Llobregat. Le fué ocupado un cuchillo de grandes dimensiones. Un accidente Logroño.—En la villa de Quel se desamó una caballería que montaban una mujer y una niña de corta edad. De resultados del accidente ha muerto la niña. De toros Barcelona.—Mañana se celebrará en la plaza nueva una corrida á beneficio de la Caja de Ahorros de los camareros de Barcelona. El Gallo que ha de torear en ella ha anunciado el propósito de brindar un toro al célebre baritono Tita Rufo. En la plaza vieja se lidiarán reses de Miura por los diestros Minuto, Torquito y Regaterin.

AUDIENCIA

En la Sección segunda han tenido lugar las dos vistas de las causas señaladas para esta mañana. —Antonio Blasco Serrano, de 14 años, que hurtó unas pesetas y que su padre devolvió parte de ellas á las autoridades al enterarse de la fechoría; se ha conformado con la petición fiscal que ha sido la multa de 125 pesetas.

REGALO DE El Periódico para Todos Una Máquina coser sistema GRITZNER Cupón número 12

15 cupones dan derecho al canje con un número y la multa correspondiente al que posea el número igual al premiado en el sorteo de la Lotería Nacional de 30 de Abril de este año 1913. El canje se efectuará en esta Redacción, mediante la presentación de los 15 cupones y los recibos correspondientes para acreditar que se halla al corriente con esta Administración.

En la causa del Juzgado de Dénia por atentado á un guardia municipal, contra José Morell y Vicente Sessé, el ministerio fiscal ha retirado la acusación respecto al primero, y ha modificado con relación al segundo procesado, solicitando se le imponga la pena de dos años, cuatro meses y once días de prisión, 250 pesetas de indemnización y costas. Este juicio ha quedado concluso para sentencia.

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA Sección 2.ª.—Causa procedente del Juzgado de Elche, contra Pedro Sala y otro, por delito de lesiones. Abogados, Sres. Torrejón y López. Procurador, Sr. Meliá. Otra causa procedente del Juzgado de Dolores, por distracción de aguas, contra Francisco Martínez Sánchez. Abogado, Sr. Domínguez. Procurador, Sr. Bronchal.

Movimiento del puerto BUQUES ENTRADOS Vapor español «Cataluña», capitán Benmar, de Palma é Ibiza; con carga general. Vapor «Matías F. Bayo», c. Vigil, de Gijón y escalas; con carga general. Vapor «Cabo San Antonio», c. Zalvidea, de Marsella y escalas; con carga general. Vapor «Ausias March», c. Soler, de Valencia; con carga general. Vapor «San José», c. Pareja, de Sevilla y escalas; con carga general. Vapor «Segundo», c. García, de Barcelona; con carga general, de tránsito. Vapor «Cabo Menor», c. González, de Bilbao y escalas; con carga general. Vapor «Turia», c. Artadi, de Orán; con carga general. Vapor italiano «Lusitania», c. Barchini, de Gibraltar; con carga general, de tránsito.

DESPACHADOS Vapor español «Matías F. Bayo», para Barcelona y escalas; con carga general. Vapor «Cabo San Antonio», para Bilbao y escalas; con carga general. Vapor «Cataluña», para Palma é Ibiza; con carga general. Vapor «Ausias March», para Melilla y escalas; con carga general. Vapor «San José», para Marsella y escalas; con carga general. Vapor «Segundo», para Gijón y escalas; con carga general. Vapor «Cabo Menor», para Barcelona; con carga general.

Registro civil Nacimientos.—Amalia Lafuente Lorca. Defunciones.—Gregorio Sánchez Pérez y Juan Torres. Matrimonios.—Manuel Arriero con Remedios Picó. La Banda Municipal ejecutará mañana á las once y media, un concierto en la Explanada con el siguiente programa: 1.º Le Voltiguer. Marcha.—París. 2.º Copelia. Bailables.—Leo Delibes. 3.º Walkiria. Selección.—Wagner. 4.º Pan y Toros. Fantasia.—Barbieri. 5.º Marcha húngara de la «Damazio-ne del Fausto».—Berlioz.

Cocina Económica Comida para mañana día 16: Sopa de carne con garbanzos y patatas. Un vaso de vino.

—Bien venido sea el amigo á quien tanto debo,—repuso John extendiendo los brazos como si quisiera estróchar en ellos á la persona anunciada. —Aquí estoy, amigo John, y me agrada ver á María, que está mas hermosa cada vez, y al amigo, que parece haberse rejuvenecido tambien. —En cuánto á María, debéis tener razón, por lo que á todo el mundo le oigo decir, pero respecto á mi, es algo difícil que me rejuvenezca mientras no recobre la vista. —No sabéis, señor Archivaldo? Hay un médico que ha ofrecido curar la vista á mi padre. —Tambien tengo que daros otra noticia,—dijo John.—María tiene novio. —¡Hola, hombre!—repuso alegremente el viejo.—Y es guapo? ¿es rico? ¿es honrado? —Dicen que sí. —Aquí viene Alberto,—dijo María, que estaba mirando hacia la calle. —Le nombráramos y ahí está.

—No tengo duda, ahora sí que se que es él. —Misembles!—prosiguió con extraña entonación.—Y es gobernador de la Torre. Mal escoge el rey Carlos II sus servidores. Y estos hombres salen de la casa de mi amigo John. ¿Qué han venido á hacer aquí? De hijo que nada bueno. Es necesario prevenirle en qué buena ocasión le ha abandonado, por lo visto, mi tranquila residencia del campo para venir aquí. Lo menos hacía tres años que no había estado en la ciudad, y no podía imaginarse que el hijo de mi pobre señor, olvidado de su crimen, se hubiese atrevido á volver á Londres. ¿Y es posible que haya tenido valor con el rey? Alguna traición sin duda debe estar meditando ese infame. Digo, y teniendo todavía por compañero al tío de Varner. Y el anciano entró resaca en la casa del campanero. Precisamente en aquel momento María que había avisado á su padre, y al no verles exclamó:

pero no la guerra, y como que el mismo cálculo que formó. Antonio lo hicieron otros tambien, llegaron grandes cantidades de uno y otro artículo, y como siguieron llegando con la regularidad acostumbrada los cargamentos que normalmente se recibían, hubo una abundancia tal en el mercado que la depreciación fué extraordinaria. Los más previsores, ó que no necesitaban tanto las cantidades empleadas, se abstuviéron de vender, pero Antonio, fingiendo un pánico extraordinario y un disgusto horrible por lo que había pasado, aconsejó al padre de Calixto que vendiera á cualquier precio, porque si la depreciación continuaba, ni aun habría para cubrir los gastos de almacenaje, guardas, etc. El pobre hombre, que ya consideraba perdida su fortuna, cedió, dando orden á Antonio para que vendiese. Esté se puso de acuerdo con el señor Pedro Carreras, otro tan bribón como él; y compraron á bajo precio lo que tanto

CAPITULO IV

Dos amigos Digimos que se habían quedado solos Calixto y Juan José. Si alguien tenía influencia en Juan era Calixto. Era más joven que él, y sin embargo, el oficial de capatzer le atendía, le escuchaba y apenas si se atrevía á contradecirle. Nunca anttesis más grande podía encontrarse reunida en dos personas que, á pesar de ello, se profesaban un afecto más grande. Juan era un hombretón, brusco, bravo, arrebatador, sin instrucción y declamando siempre contra la sociedad que según él no protegía más que á los ricos,

